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 行政組織条例の一部改正など
　　　　　　　２５議案を可決・承認・同意

令和３年第４回定例会（12 月議会）
No. 220 令和４年２月１日発行

議会だよりは年4回（3月 6月 9月 12月）開かれる定例会や臨時会での議案などの審議結果、一般質問の要旨などをお知らせしています。

令 和 ３ 年 第 ４ 回 
定例会（12 月議会）

議案と審議結果

　第４回定例会は、１１月２９日から１２月１７日までの１９日間で開かれました。今定

例会では、市長から議案２２件、報告３件（うち、承認を要するもの１件）が提出され、

いずれも原案どおり可決・承認・同意されました。また、議員から発議案２件（条例改正）

が提出され、いずれも原案どおり可決されました。一般質問では個人質問８人が登壇し、

市政に対する質問を行いました。（一般質問の要旨は２～３面に掲載。）

　採決結果の後に「表」とある議案等の議員別の採決結果は４面
をご覧ください。「全」とある議案等は全会一致（全員賛成）で可決・
承認・同意されました。なお、議会だよりでは結果のみをお知ら
せしていますが、詳しい審査状況などは議会中継や会議録（２月
１８日公開）をご参照ください。会議録の暫定版は１月２６日か
らホームページで公開しています。

議会中継　http://smart.discussvision.net/smart/tenant/abiko/WebView/rd/council.html 会議録検索　http://ssp.kaigiroku.net/tenant/abiko/SpTop.html
市議会のページアドレス   https://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/index.html   

   ＊議案第１号　 一般職職員給与条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第２号　 一般職職員給与条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第３号　 常勤特別職職員給与条例の一部改正
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第４号　 行政組織条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第５号　 国民健康保険税条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第６号　 家庭的保育事業等設備・運営基準条例の一部改正
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第７号    特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業運営
　　　　　　　　 基準条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第８号　 下水道条例の一部改正（原案可決・表）
　＊議案第９号　 手数料条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第 10 号  水道事業給水条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第 11 号  指定管理者指定（市民プラザ）（原案可決・全）
　＊議案第 12 号  指定管理者指定（つつじ荘）（原案可決・全）

　＊議案第 13 号  指定管理者指定（西部福祉センター）
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第 14 号  市道路線の認定（原案可決・全）
   ＊議案第 15 号  市道路線の変更（原案可決・全）
　＊議案第 16 号  ３年度一般会計補正予算（第８号）（原案可決・全）
　＊議案第 17 号  ３年度国民健康保険事業特別会計補正予算
　　　　　　　　 （第２号）（原案可決・全）
　＊議案第 18 号  ３年度介護保険特別会計補正予算（第３号）
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第 19 号  ３年度後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第 20 号  ３年度下水道事業会計補正予算（第２号）
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第 21 号  ３年度水道事業会計補正予算（第２号）
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第 22 号  教育委員会委員任命（新山訓代氏）（同意・全）
　＊報告第１号　 専決処分の報告（損害賠償額の決定）（報告）
　＊報告第２号　 教育委員会点検・評価報告書の提出（報告）
　＊報告第３号　 専決処分の報告・承認（３年度一般会計補正予算
　　　　　　　　 （第７号））（承認・全）
　 　　　　　　　　　　　　　　※議案名は、一部省略しています。

にいやま　 のりよ

議長・副議長を選出

議　長

甲斐　俊光氏

副議長

海津　にいな氏

　１２月６日に議長選挙、７日に副議長選挙が行われ、議長に
甲斐俊光議員が選出、副議長に海津にいな議員が再選出されま
した。
　議長に選出された甲斐俊光議員は４期目で、会派は清風会に
所属、副議長、総務企画常任委員長、環境都市常任委員長など
を歴任されています。
　副議長に再選出された海津にいな議員は４期目で、会派は無
所属フォーラムに所属、環境都市常任委員長などを歴任されて
います。

か　い としみつ かいづ
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公明党　
　山下　佳代 議員

　
　
　

　
　

　
　
　

　
　

日本共産党　
　野村　貞夫 議員

　
　
　

　
　

　
　
　

　
　

蒼新会　
　西川　佳克 議員

　
　
　

　
　

　
　
　

　
　

会議録検索　http://ssp.kaigiroku.net/tenant/abiko/SpTop.html       議会中継　http://smart.discussvision.net/smart/tenant/abiko/WebView/rd/council.html 

　今定例会は、８人が市政に対する一般質問（個人質問）を行いました。紙面の都
合上、３項目以内の質問と答弁の要旨を掲載しています。会議録の暫定版は１月
２６日からホームページで公開しています。正式版は２月１８日から、ホームペー
ジ、市民図書館、行政情報資料室（市役所本庁舎１階）などで公開します。議会中継（イ
ンターネット）では、議員ごとに整理した一般質問を映像でご覧いただけます。

つながり支えあう我孫子を目指して

枠は、常時は表示していない
が、ホームページは「いざと
いうときの」緊急時には、切
り換えて迅速かつ効果的に情
報が発信できる仕様である。
　質問　見やすい、分かりや
すい、使いやすいＷＥＢサイ
トに向け、リニューアルが必
要では。
　総務部長　市に合った見や
すい、分かりやすい、使いや
すいトップページのリニュー
アルについて研究していく。

　質問　天気予報ＷＥＢサイ
トの掲載年間費用は。
　市民生活部長　市内４か所
への雨量計の設置などと併せ
て総括的な内容の長期継続契
約となっており、契約金額は
年間約３１１万円である。
　質問　トップページにおけ
る緊急情報は他の自治体と比
較しても様々な点において課
題がある。見直しは。
　総務部長　緊急情報の専用

　質問　公費助成による産婦
健康診査事業の実施について、
市の現状と今後の取り組みは。
　健康福祉部長　令和３年５
月の改正に伴い、流産や死産
を経験した方も産婦健康診査
費用助成の対象としている。
今後も診査により流産や死産
を経験した方の把握に努め、
医療機関と連携して支援する。
　質問　電子版母子健康手帳
の導入が必要。市の見解は。

　質問　新型コロナの第５波
における東 北部保健医療圏
の医療提供体制の状況と市の
感染者状況の内訳は。
　健康福祉部長　医療提供体
制は、退院する人がいなけれ
ば入院できない、実質的に満
床の状況だった。第５波ピー
ク時の市の患者は入院７人、
自宅療養１０２人、調整中２
８人、ホテル療養４人だった。
　質問　千葉県における医療

　質問　きょうだい児に対し
ての支援の現状と課題は。
　子ども部長　障害児支援利
用計画における役割分担では、
保護者の役割が兄弟に及ぼす
影響も考慮した計画を立てて
いくことが重要と考える。
　質問　政府が示している子
ども関連相談窓口の一本化に
対する市長、教育長の見解は。
　市長　一番重要なのは、身
近な場所で身近な人に相談す

　質問　現在、新型コロナウ
イルス感染は我孫子市でも増
えていない状況について、市
はどのように捉えているか。
　健康福祉部長　市民や事業
者による感染対策への協力、
医療機関の協力によるワクチ
ン接種の促進等が感染減少の
一つの要因になったと考える。
　質問　オミクロン株につい
て、市はどのように捉え対応
しているか。

　質問　補聴器への補助につ
いて、市の住民福祉の一つと
して早急な制度創設を。
　健康福祉部長　現状、新制
度創設は考えていないが、今
後も国や近隣市等の支援実績
や効果等の情報把握に努める。
　質問　公園の統廃合の現状
と今後の具体的内容は。
　都市部長　並木２号公園の
一部を廃止し、並木８丁目自
治会集会所が建設された。布

佐葭立２号公園用地は公園と
しての機能もなく、至近に公
園があるため、今年度から売
却に向けて準備を進めている。
　質問　並木小通学路である
並木６丁目線路沿い丁字路の
止まれの表示とストップライ
ンがほとんど消えている。市
として緊急対応を。
　教育総務部長　道路面の表
示は規制表示であり、市で塗
り直しができないため我孫子
警察署へ早期対応を依頼した。

ることができ、適切な支援に
つなげることだと考える。
　教育長　政府案の動向を注
視し、切れ目のない支援体制
整備やライフステージに応じ
た一貫した支援体制を目指す。
　質問　移動スーパーの今後
のスケジュールと取り組みは。
　健康福祉部長　新たな販売
候補地も含めた販売場所の選
定を協議し、令和４年１月下
旬を目途に新たな運行ルート
での巡回を開始する予定。

　健康福祉部長　ワクチン接
種が重要と考え、接種を希望
する市民がスムーズに接種で
きるように体制を整えていく。
　質問　ゼロカーボンシティ
を実現するうえでは、目標・
スローガンだけでなく、具体
的な方針提起が必要だと考え
るが如何か。
　環境経済部長　具体的な削
減目標や方針は、令和５年度
より開始となる第二次環境基
本計画の中に位置付ける。

あたたかく、活力ある我孫子市に

 住みよい街づくりのために

デイキャンプ場閉鎖を再考し
　　　　　　　　管理者責任を果たせ

 「見やすい、分かりやすい、使いやすい」
　　　　　　　  　　ホームページについて

新型コロナウイルス感染症から
　　　　　　　市民を守るためにⅦ

　健康福祉部長　現在はアプ
リ使用者でも手帳が必要だが、
マイナンバーカード等の普及
も含めていずれ導入されると
考える。その際に活用につな
げていくため、調査したい。
　質問　市ホームページの
「鳥と自然」のコーナーを動
画など魅力あるもので充実を。
　総務部長　他市と比べ動画
がないこと、画像が更新され
ていない等、色々な課題があ
る。今後検討していきたい。

提供体制の強化策の内容は。
　健康福祉部長　入院待機ス
テーションを千葉市内１０床、
柏市内に６床設置。往診体制
の強化等で往診可能な医療機
関が５８３、訪問看護事業所
が１９３。民間事業者を活用
した夜間・休日の往診やオン
ライン診療の実施体制を強化
したほか、宿泊療養施設の拡
充で１３９０室を確保。中和
抗体薬による治療等は実施医
療機関が７２となっている。

　質問　モラルのない利用者
のせいでデイキャンプ場を閉
鎖するのは安易な選択。市の
管理者責任について問う。
　都市部長　どういう観点か

ら運営していくかが、今後の
課題になってきている。少し
時間をいただき、考えたい。
　質問　ＮＥＣ我孫子事業
場・東門前の砕石場の砕石の
高さ、重機の管理、粉じんへ

市 政 に 対 す る

一 般 質 問

の対応等について、全庁的に
解決へ向けての取り組みを。
　副市長　法的な措置も含め
て弁護士等や県との調整を行
う中で、指導、是正を求めて
いく。
　質問　新型コロナウイルス

ワクチン接種の基礎疾患者へ
の優先予約について、３回目
接種に向けて周知徹底を。
　健康福祉部長　広報、ホー
ムページ等で不十分であれば、
さらに市民一人ひとりに周知
できるように考えていく。

公明党　
　戸田智恵子 議員

　内田美恵子 議員

新型コロナの第６波に備えて
　　　　　　　医療提供体制の強化を

あびこ未来　
　早川　　真 議員

日本共産党　
　岩井　　康 議員
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　令和４年第１回定例会は、２月２４日（木）に招集さ

れる予定です。会期日程は、２月１８日（金）から市ホ

ームページ内の市議会のページでお知らせするほか、広

報あびこ３月１日号にも掲載いたします。

　新型コロナウイルス感染症感染防止のため、引き続き、

会議の傍聴は極力ご遠慮いただき、議会中継のご活用を

お願いしています。ご不便をおかけしておりますが、ご

理解・ご協力をお願いします。

次回定例会のお知らせ

市議会のページアドレス   https://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/index.html   

　質問　小学校教科担任制に
対する準備はどうか。
　教育長　現在、小学校の実
情に応じて学級担任が授業を
交換し、特定の教科を専門的
に指導する教科担任制を７校
で導入している。
　質問　自転車保険加入が分
かるステッカーを作り、アピ
ールを含め自転車に貼っては。
　市民生活部長　ステッカー
作成は現在未定だが、今後の

県が行う普及啓発にかかわる
施策を注視し、多くの機会に
市民に伝えるように努める。
　質問　千葉工業大学は宇宙
やロボットなど最先端の技術
を持った先生や生徒がいる。
ぜひ包括的な連携協定締結を。
　市長　大学が保有する最先
端の技術、知的・人的資源を
生かした活動内容が、どの分
野で市の課題とマッチングで
きるか等を踏まえ、包括連携
については今後研究していく。

発　　議　　案

千葉工業大学との包括連携協定締結を
清風会　
　椎名　幸雄 議員

　

予算審査特別委員会を設置
　令和３年度一般会計補正予
算（第８号）を審査するため、
予算審査特別委員会が設置さ
れました。
　委員は次の８人です。
◎椎名幸雄　○佐々木豊治
　西垣一郎　　高木宏樹
　江川克哉　　坂巻宗男
　岩井　康　　西川佳克
　◎委員長　○副委員長
　補正予算（第８号）は、歳
入歳出予算の総額に３億２０
００万円を増額し、５０３億

３９００万円とするものです。
　歳入は、個人市民税現年課
税分、障害児通所給付費等負
担金、新型コロナウイルス感
染症対応地方創生臨時交付金、
放射能対策弁償金などが増額
されました。
　歳出は、公共施設整備基金
積立金、電算管理運営費、社
会福祉施設整備促進事業、子
ども医療費助成事業、子ども・
子育て支援給付、児童発達支
援事業などが増額されました。

＊発議案第１号　我孫子市議会基本条例の一部を改正する
条例の制定について　　　　　　　　　（全会一致で可決）
　平成２６年１２月に制定した議会基本条例の検証を行っ
た結果、文言の修正等の必要が出たため、改正するもの。
＊発議案第２号　我孫子市議会議員の議員報酬等に関する
条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　　　　　　　　　　　　（全会一致で可決）
　令和３年度以降の議員期末手当の支給割合を０．１５か
月分引き下げるもの。

議会基本条例の検証を行いました
　我孫子市議会では平成２６年１２月に議会基本条例を制
定し、市民の皆さんにより開かれた議会運営を行うために
活動してきました。
　制定から５年が経過し、我孫子市を取り巻く社会環境は
急速に変化していく中で、この条例の目的の達成状況を検
証するため、令和２年３月に議会改革特別委員会を設置し
ました。
　議会基本条例の検証につきましては、はじめに検証方法
を研究するための勉強会を行い、その後、委員会を８回開
催し、各会派の検証結果を確認したあと、市議会としての
検証を行いました。
　検証の結果、本条例２４条中、１０条において議会運営
に関する制度の改善が必要と認められました。
　主な部分として、はじめに、第２条「議会活動の原則」
は「第３条の文言と重複している部分があるため、分かり
やすく整理する必要がある」との課題があり、「第３条と
文言が重複している部分を条文から削除する」こととしま
した。
　第３条「議員活動の原則」は、「第１号の議員間の討議が
積極的に行われていない」との課題があり、「積極的に議
員間の討議を行うような運用に取り組む」こととしました。

　第９条「議会審議における論点整理」は、「市長等に対
し説明を求める５項目のうち、一部出来ていないものが
ある」との意見があり、「出来ていないものは市長等に対
し説明を求めていく」こととしました。
　第１３条「委員会の活動」は、「第４項の議員間の討議
について、積極的に行われていない」との課題があり、
第３条と同様に「積極的に議員間の討議を行うような運
用に取り組む」こととしました。
　最後に第１５条「他の自治体の議会等との交流及び連
携」は、「『分権時代』は少し古い言葉のため、見直して
もいいのではないか」との意見があり、「『分権時代に対
応した』の文言を『時代に即した』に修正する」ことと
しました。
　改善が必要と認められたもののうち第２条及び第１５
条については条例改正が必要だったため、令和３年１１
月２９日の本会議で改正案を全会一致で可決しました。
　今後は、より市民の皆さんに開かれた議会となるよう、
議員一人ひとりが今回の改善項目を意識して議会運営に
取り組んでまいります。
　議会基本条例の検証に関する詳細は、下記の市議会ホー
ムページをご参照ください。

議会基本条例の検証に関するページアドレス https://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/kaigi_unei/kihonjoreinokensho.html
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　令和３年１２月から各常任委員会および議会運営委員会の
委員が改選（写真）されました。任期は令和５年１１月３０
日までで、会派別委員会構成は表のとおりです。

教育福祉常任委員会総務企画常任委員会

<所管事項 >
健康福祉部（社会福祉課、健康づくり支援課、障害福祉支援課、
高齢者支援課、国保年金課）、子ども部（子ども支援課、保育課、
子ども相談課）、教育総務部（総務課、学校教育課、指導課、
教育研究所）、生涯学習部（生涯学習課、文化・スポーツ課、
鳥の博物館、図書館）の所管に属する事項

<所管事項>
総務部（総務課、行政管理課、文書管理課、情報政策課、
秘書広報課、施設管理課）、企画財政部（企画課、財政課、課税課、
収税課）、市民生活部（市民課、市民活動支援課、市民安全課）、
会計課、消防本部（総務課、予防課、警防課、西消防署、東消防署）、
選挙管理委員会事務局、監査委員事務局の所管に属する事項、
他の委員会の所管に属しない事項

議会運営委員会

<所管事項 >
議会運営に関する事項、　議会の会議規則、委員会条例等に関す
る事項、議長の諮問に関する事項
※委員は、２人以上の所属議員を有する会派から１人を推薦し、
さらに同じ会派で３人を増すごとに１人を加えて推薦し、選任
を行っています。

環境都市常任委員会

<所管事項 >
環境経済部（手賀沼課、クリーンセンター、商業観光課、
企業立地推進課、農政課）、建設部（道路課、下水道課、治水課）、
都市部（都市計画課、建築住宅課、公園緑地課、市街地整備課）、
水道局（経営課、工務課）、農業委員会事務局の所管に属する事
項

各委員会の所管事項
　市政が多様化、複雑化していることから、議案などの議決
事項を本会議できめ細かく審議することは困難です。そのた
め議案などを専門的、効率的に審査する議会の常設機関とし
て３つの常任委員会と議会運営委員会を設置しています。
　それぞれの所管事項は記載のとおりです。

新委員会のメンバー構成

後列左から 甲斐俊光、飯塚誠、日暮俊一、西川佳克
前列左から 山下佳代、豊島庸市、木村得道、高木宏樹

（委員長）（副委員長）

後列左から 松島洋、椎名幸雄、岩井康、坂巻宗男
前列左から 芹澤正子、江川克哉、澤田敦士、佐々木豊治

（委員長）（副委員長）

後列左から 西川佳克、坂巻宗男、西垣一郎、澤田敦士
前列左から 野村貞夫、木村得道、松島洋、豊島庸市

（委員長）（副委員長）

後列左から 久野晋作、早川真、西垣一郎、野村貞夫
前列左から 戸田智恵子、内田美恵子、茅野理、海津にいな

（委員長）（副委員長）

総務企画常任委員会 教育福祉常任委員会 環境都市常任委員会 議会運営委員会委員会
会派名

会派別委員会構成（令和４年１月２０日現在）

清 風 会

あ び こ 未 来

茅 野 　 理

木 村 得 道

早 川 　 真

内田美恵子

久 野 晋 作

江 川 克 哉公 明 党

日 本 共 産 党

松 島 　 洋

会派代表 委員長 副委員長

澤 田 敦 士
椎 名 幸 雄

高 木 宏 樹

日 暮 俊 一

岩 井 　 康

無所属フォーラム

野 村 貞 夫

西 垣 一 郎

山 下 佳 代 戸田智恵子

坂 巻 宗 男飯 塚 　 誠

芹 澤 正 子

西 川 佳 克

海津にいな

（8人）

（4人）

（3人）

（2人）

（2人）

（2人）

（3人）

現員24人（定数24人）

佐々木豊治豊 島 庸 市

新型コロナウイルス
感染症対策特別委員会

椎 名 幸 雄
高 木 宏 樹

山 下 佳 代

佐々木豊治

飯 塚 　 誠

岩 井 　 康

久 野 晋 作

会派に所属して
い な い 議 員

蒼 新 会

甲 斐 俊 光
松 島 　 洋

澤 田 敦 士
西 垣 一 郎

木 村 得 道

豊 島 庸 市

坂 巻 宗 男

野 村 貞 夫

西 川 佳 克

澤 田 敦 士
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